

<b>Medio</b>	Terra
<b>Fecha</b>	26-1-2014
<b>Mención</b>	Chile: Partido Comunista regresa a administración. Habla Esteban Valenzuela, director dpto Ciencia Política y RR.II de la UAH.

## Chile: Partido Comunista regresa a administración

Associated Press

El Partido Comunista volverá a formar parte de un gobierno luego de 40 años, tras la nominación de la militante Claudia Pascual como ministra del Servicio Nacional de la Mujer en la nueva administración de Michelle Bachelet.

El PC, oposición a los gobiernos de centroizquierda de las últimas dos décadas, deberá enfrentar ahora el enorme desafío de aliar el poder político con los movimientos sociales para que las reformas a la educación y la constitución, anheladas por la ciudadanía, por fin se concreten.

El analista Esteban Valenzuela, afirmó a The Associated Press que el Partido Comunista debe lograr que el gobierno de Michelle Bachelet sea efectivamente reformista "porque si no, su incorporación se va a desdibujar".

Añadió que además deberá trabajar en "lograr la ecuación perfecta de participación en el gobierno y a su vez respetar la autonomía que tienen los actores sociales".

Actualmente, la colectividad posee el mando de la Central Unitaria de Trabajadores, el Colegio de Profesores, la Confederación de Trabajadores del Cobre y mantiene dirigentes en el movimiento estudiantil.

El PC decidió en diciembre que participaría en el futuro gobierno de Bachelet, pese a las críticas de la Democracia Cristiana, que cuestionó el nivel de lealtad que tendrían los comunistas con la nueva administración.

En ese contexto, el arribo de Claudia Pascual al servicio Nacional de la Mujer fue calificado como un "hecho histórico" por políticos y analistas.

Se trata de la tercera vez que el Partido Comunista participará de un gobierno en Chile. La primera vez fue durante el gobierno de Gabriel González Videla (1946-1952) y luego durante la administración de Salvador Allende (1970-1973).

Pascual fue dirigente estudiantil y ha integrado todas las estructuras del partido: comité central de las Juventudes Comunistas, comisión política y comité central.

Analistas prevén que el partido podría tener también participación en algunas subsecretarías y otros estamentos políticos al interior del nuevo gobierno.

El Partido Comunista formó parte, junto a la centroizquierdista Concertación por la Democracia, de la coalición Nueva Mayoría, que apoyó a Michelle Bachelet en su candidatura presidencial.

La ex mandataria derrotó en segunda vuelta con 62% de los votos a la derechista Evelyn Matthei, quien obtuvo 37% de los sufragios.

En la elección de Bachelet fueron claves los giños a la sociedad civil, principalmente a los estudiantes, que en 2011 protagonizaron protestas masivas que pusieron en jaque el gobierno de Sebastián Piñera. En este esfuerzo, fueron centrales las figuras de ex dirigentes estudiantiles como Camila Vallejo y Karol Cariola, ambas comunistas, que de paso obtuvieron un escaño en el Parlamento con alta votación popular.

Valenzuela, director del Departamento de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad Alberto Hurtado, aseguró que desde el gobierno el PC deberá ahora "jugar un papel mixto de seguir encabezando los sectores sociales claves que empujen la agenda de cambios, pero a su vez lograr los espacios de negociación, de compromiso, de alianza de la Nueva Mayoría con estos sectores".

Recordó que ese partido posee una vinculación directa con el movimiento de los trabajadores, por lo que será clave en el afán de conseguir que el movimiento social sea un aliado para llevar a cabo la reforma tributaria y la profunda reforma en educación, dos pilares claves del programa de Gobierno de Bachelet.

Valenzuela advirtió que el desafío mayor estará en el movimiento estudiantil, donde los comunistas no juegan un rol único pues han crecido los pactos de izquierda autónoma anarquista y trotskista.

"Es ahí donde se debe jugar un papel muy positivo de aliar el poder político con los movimientos sociales para hacer las reformas", afirmó el analista.

**AP**

